
Réunion du Groupe Energie – 31 janvier 2023
Relevé de décision et points de précision ) à partir du support présenté en réunion

Réunion en format visio

Participants : Thibault Tavernier (Chargé de mission XXX, Baud Communauté), Carine Pessiot (

Membre de la Commission environnement de Baud Communauté), Aziliz Orvoine ( animatrice

environnement à Pontivy Communauté), Bertrand Coupet (Membre du CoDev), Guy Betto (Membre

du CoDev), Jean Louis Tremoureux (Membre du CoDev), Alesandre Pointet (Membre du CoDev), Yann

XXX, Aurore Maignan (Membre du CoDev), Gwenaelle Chenault ( chargée de communication au

CoDev), Julien Fortel (presta ou bénévole ???) Lucie Guillaume (animatrice du CoDev)

Excusés : Martine Morel (Présidente du CoDev)

PJ de ce document : Support de présentation de la réunion

✔ Sur le point 1 de la présentation :

● Question : Est ce que les actions du groupe Energie s’intègrent toutes dans l’appel à

projet ?

✔ Sur le point 2 de la présentation :
● Sur la présentation de la Rentrée du Climat 2023, Aziliz Orvoine soutient l’action

puisqu’à ce jour le public des jeunes (hors écoles primaires) n’est pas concerné par les

animations proposées par le service environnement de Pontivy Communauté dans la

mesure où les collèges et lycées ne sont pas de la compétence de l’EPCI.



● Sur l’axe « Aller Vers… », Yann… propose de prendre contact avec le repair café de

Baud qui pourrait accueillir des animations.

● Alexandre Pointet complète les propos en mentionnant la médiathèque de Baud qui

peut également être un lieu partenaire. La médiathèque de Baud propose cette

année plusieurs animations sur le thème de l’environnement dont une porte ouverte

sur le sujet « Construire différemment » avec un temps de démonstration du

réflecteur solaire réalisé par Alexandre et une équipe de bénévoles (dont des

membres du FabLab)

● Carine Pessiot suggère de se rapprocher de la médiathèque de Pluméliau qui

organise des animations avec de la réalité virtuelle, animations portées en

partenariat avec des musées nationaux. Il y a probablement des pistes à imaginer.

✔ Point communication

Aurore Maignan, référente communication du CoDev propose de conserver le nom de groupe Energie

et de créer un titre qui fait référence à l’appel à projet.

La réponse à l’appel à projet serait donc une action du groupe Energie mais il peut y en avoir d’autres.

Pour le citoyen, il s’agira d’abord d’identifier les actions mises en œuvre indépendamment des

informations concernant le financement.

Sur les questions de communication, Aurore invite chaque personne qui le souhaite à s’inscrire via ce

lien : https://framadate.org/gbpua4rH555IIkpA à la réunion qui se tiendra le 13 février prochain.

Cette réunion aura pour objet de travailler la communication du CoDev (nom, charte graphique…) et

donc des groupes de travail qui le composent.

Relais des membres du groupe Energie

● Yann propose d’avoir des référents territoriaux c’est-à-dire que le référent sera

relais des actions portées par le groupe sur son territoire de vie.

● Thibault propose que le groupe puisse réfléchir à une proposition d’animation lors du festival

L’Echappée. Ce festival est une invitation au voyage et à la fête au travers de la tradition, la

transmission et la modernité, cette première édition de ce festival aura lieu à Saint

Barthélémy les 7 et 8 juillet 2023. De cette proposition ont émergé quelques

pistes d’animation :

o Exemple de l’hydroélectricité afin de montrer la place de l’énergie dans le passé.

Illustration de transmission des savoirs de l’époque appliqués au présent avec le

projet d’hydrolienne porté par Alexandre.

Sur ce sujet d’hydroélectricité, Carine indique qu’une étude avait été faite sur

Pluméliau il y a sans doute des éléments qui pourraient être aidants dans le projet

« Hydrolienne ».

Des membres du groupe Energie pourraient formuler une proposition d’animation

aux organisateurs du festival.

Axe prototypage du Groupe Energie

https://framadate.org/gbpua4rH555IIkpA


● Demander à Cyril si une démonstration du moteur Sterling peut être envisagée dans les mois

à venir.

Terr Endro

Bertrand suggère que le groupe Energie ne réinvente pas tout le contenu qui a été présenté lors de la

dernière édition. Peut être que lors de la participation du CoDev à cette édition ce sera l’occasion de

proposer une animation qui s’intègre dans la réponse à l’appel à projet sur le volet « Aller vers »


